
5факты и комментарии
ЧТОБЫ ПРЕДОТВРАТИТЬ ОБРАЗОВАНИЕ

СОСУЛЕК НА ЖИЛЫХ ДОМАХ,
ПОНАДОБИЛАСЬ СПЕЦИАЛЬНАЯ

ГОРОДСКАЯ ПРОГРАММА

Крупнейший православный форум
«Международные рождественские
образовательные чтения» открылся
в столице уже в 12-й раз в субботу,
24 января. Проходить он будет по 31
января.

Цель этого форума, сообщили
«МС» в его оргкомитете, - «способст-
вовать восстановлению насильствен-
но прерванных духовных традиций,
воспитанию подрастающего поколе-
ния в духе высоких нравственных
идеалов и осмысления важнейших
проблем, стоящих перед церковью и
обществом». Традиционно в нем уча-
ствуют тысячи православных христи-
ан со всего мира.

Из-за прорыва магистрали горя-
чей воды в воскресенье, 25 января,
без тепла в центре города остались
сразу несколько жилых домов.

Авария произошла на теплотрас-
се диаметром 300 миллиметров в
районе дома 42 по Большой Калит-
никовской улице (ЦАО). От тепло-
снабжения были отключены 8 до-
мов, детский сад и несколько круп-
ных предприятий. Для ликвидации
аварии по тревоге были подняты не-
сколько аварийно-ремонтных бри-
гад. Одновременно в срочном по-
рядке были предприняты меры по
обеспечению теплом жилого секто-
ра по резервным веткам. 

В Москве создана межведомст-
венная группа для содействия изби-
рательным комиссиям в организа-
ции и материально-техническом
обеспечении выборов Президента
РФ, довыборов в Московскую го-
родскую думу и выборов депутатов
муниципальных образований. Соот-
ветствующее постановление утвер-
дило столичное правительство в по-
недельник, 26 января. Как сообщи-
ли Интерфаксу источники в город-
ской администрации, эту группу
возглавил заместитель мэра в пра-
вительстве города Анатолий Пет-
ров. Межведомственная группа, в
частности, займется подготовкой и
оборудованием избирательных уча-
стков, будет помогать избиркомам в
информировании избирателей о да-
те, месте и времени голосования,
противодействовать проведению
противоправной агитации, распро-
странению незаконной печатной,
аудио- и видеопродукции.

СУББОТА,24.01

ИНФОРМ
БЮРО

СБЕРЕЧЬ ДУХОВНЫЕ
ТРАДИЦИИ

ЧП НА ТЕПЛОТРАССЕ
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ИЗБИРКОМАМ 
ПОДСТАВЯТ ПЛЕЧО

ПОНЕДЕЛЬНИК,26.01

Облик Москвы на глазах меняет-
ся: сносятся  пятиэтажки, отслужив-
шие свой срок и уже небезопасные
для проживания. Тысячи москвичей
переезжают из хрущоб в новые бла-
гоустроенные квартиры. Но в Моск-
ве много и других пятиэтажек более
поздних серий, которые еще крепки
и сносу не подлежат, - их общая пло-
щадь 18 миллионов квадратных ме-
тров. Так вот, согласно постановле-
нию, принятому на очередном засе-
дании столичного правительства, в
Москве с 2004 года начнет осущест-
вляться целевая комплексная про-
грамма реконструкции этих пятиэта-
жек. Над ними будут наращивать но-
вые этажи с более просторными и
комфортабельными квартирами.
Жители таких домов не только полу-
чат новые квартиры - в этих обнов-
ленных зданиях появятся и лифты, и
мусоропроводы. Мэр столицы по-
ставил одно условие, чтобы по окон-
чании реконструкции домов все мо-
сквичи остались на местах прежнего
проживания. Параллельно будут
возводиться новые школы, детсады,
магазины...

НЕ ВСЕ ПЯТИЭТАЖКИ
ВЕТХИЕ
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«МС» - Интерфакс 

Скрипичный ключ с сигарой в
изящно стилизованной руке,
щегольски увенчанный шля-

пой канотье, мгновенно вызывает
в памяти узнаваемый образ выда-
ющегося мастера отечественной
эстрады Бориса Брунова. Так будет
выглядеть приз для молодых ис-
полнителей - победителей фести-
валя-конкурса, который носит его
имя.

Макет приза утвержден в эти дни
на заседании оргкомитета фестива-
ля. Как сообщала «МС», он прово-
дится Центральным домом работ-
ников искусств и рядом других ор-
ганизаций под эгидой правительст-
ва Москвы.

Автором приза стал молодой, но
уже известный скульптор, выпуск-
ник знаменитой Строгановки Алек-
сандр Рожников. Среди наиболее
примечательных его работ – про-
никновенный и мудрый бронзовый
памятник воинам-интернационали-
стам в Люберцах (2000 г.), лаконич-
ный, но вместе с тем выразитель-
ный скульптурный знак 5-й всерос-

сийской ярмарки «Театр-информ
2003» и другие.

- Работая над макетом приза, -
рассказал в нашей беседе Алек-
сандр Александрович, - я вспомнил
собственные впечатления от ярких
выступлений Бориса Сергеевича
Брунова, прочитал его книгу, пере-
смотрел фильмы... Хотелось найти
наиболее характерные, только ему
присущие черты. И я счастлив, что и
Мария Васильевна Брунова, и мно-
гие люди, близко знавшие замеча-
тельного артиста, и члены оргкоми-
тета одобрили мою работу.

Золотые, серебряные и бронзо-
вые призы победители фестиваля-
конкурса получат в конце апреля,
по итогам третьего тура. Соревно-
вание молодых исполнителей прой-
дет по трем номинациям – в рече-
вом, эстрадно-цирковом жанрах и
эстрадном танце. На участие в кон-
курсе поступило уже более 80 зая-
вок, но по решению оргкомитета
срок их подачи продлен до 15 фев-
раля.

Владимир ЛЮБИЦКИЙ

КЛЮЧ К УСПЕХУ

Но попытаться можно.
Этими соображениями,
очевидно, и руководство-

вались конструкторы Акаде-
мии коммунального хозяйства,
вооружившие предприятия
ЖКХ специальными приспо-
соблениями для удаления со-
сулек и наледи с крыш. Наи-
большее их число приобрели
коммунальщики Центрального,
Восточного и Юго-Западного
административных округов.
Вот мы и направились в ЮЗАО,
в ООО «Веста» - одну из обслу-
живающих организаций ГУП
ДЕЗ района Академический,
чтобы увидеть новинки в рабо-
те. Здесь же мы смогли позна-
комиться с первыми результа-
тами реализации городской
программы по изменению тем-
пературного режима чердач-
ных помещений. Цель та же -
предотвратить образование на-
ледей и сосулек.

РАЗРАБОТЧИКАМ - 
ОТ ПРАКТИКОВ

Пока гостеприимный дире-
ктор «Весты» Талгат Мус-
тафин поил корреспон-

дентов «МС» чаем с лимоном,
главный инженер предприятия
Виктор Андреев коротко ввел в
курс дела:

- Мы имеем по два инстру-
мента каждого вида, и все они
в работе. Наибольшую пробле-
му создают оттепели - от ми-
нус одного до плюс четырех

градусов. Иные кровли и по
два раза в день обрабатывать
приходится. Рано утром, пока
людей мало, убираем сосульки
над пешеходными зонами, за-
тем переходим на дворы. Зона
обслуживания большая - 66
домов, имеющих в основном
двускатные металлические
крыши. По новинкам у нас есть
замечания, надеемся, что раз-
работчики учтут их при совер-
шенствовании инструментов.
Впрочем, все увидите и оцени-
те сами.

Поднимаемся на крышу ста-
рой пятиэтажки. Инструмент для
скалывания сосулек - «УС»-  по-
казывает в деле Тимофей Строч-
ков. Это нечто вроде фрезы: при
вращении кулачки свободного
хода дробят сосульки. Действует
инструмент от аккумулятора, ко-
торый приходится носить с со-
бой. А это увесистая штука.

Алексею Ананьеву с электро-
ледорубом «ЛР» полегче - у него
инструмент работает от перенос-
ки. Ледоруб представляет собой
нечто вроде легкого отбойного
молотка, наледь скалывается на-
конечником в виде узкой метал-
лической лопатки. 

Работники «Весты» проходят
от одного слухового окна до
другого, и кромка крыши за ни-
ми остается практически чис-
той. Уже на чердаке квалифици-
рованный комментарий дает
Т. Строчков:

- У инструмента для сбивания
сосулек есть преимущество пе-

ред лопатой: он не повреждает
саму кровлю и позволяет подре-
зать сосульки под свесом кры-
ши, так как кулачковая фреза за-
креплена на штанге под удобным
углом. Но немало и недостатков.
Первый - малая мощность, не по-
зволяющая срезать мощные со-
сульки. Второй - большой раз-
брос осколков. А внизу, чуть ли
не вплотную к стенам, стоят ма-
шины. Осколки льда их могут по-
вредить. И чем выше дом, тем
дальше отлетает лед. Поэтому
сложно применять инструмент
выше пятого этажа. Третий недо-
статок в том, что фреза не удаля-
ет наледь со свеса крыши. А
именно наледь на свесе из-за
большой массы создает значи-

тельную опасность для пешехо-
дов внизу.

Есть над чем подумать разра-
ботчикам, чтобы довести до ума
и другой инструмент - электро-
ледоруб. На кровле вообще-то
принято работать деревянной
лопатой во избежание лишних
повреждений. Ледоруб же имеет
острый металлический наконеч-
ник. То есть он больше годится
для удаления наледи с асфаль-
та, на кровле работать с ним
проблематично.

В заключение Тимофей выска-
зал пожелание конструкторам:

- Придумали бы они какое-ни-
будь дистанционное вибрацион-
ное устройство, чтобы наледь
разрушалась направленным воз-

действием. Тогда и на крышу не
пришлось бы лезть...

Чувствуете, какое множество
технических проблем порождает
удаление банальных сосулек и
наледи? А если сделать так, что-
бы они вообще не образовыва-
лись? Такая программа в столице
уже реализуется.

ПЛЮСЫ ХОЛОДНОГО 
ЧЕРДАКА

В подробности нас посвятил
Виктор Андреев:

- Суть в том, чтобы уравнять
температуру чердачного поме-
щения с наружной. Если разни-
ца не превышает четырех гра-
дусов, наледь и сосульки не
образуются. Мы занимаемся
этим предметно, не один чер-
дак уже переоборудовали. Уте-
пляем потолочные перекрытия
керамзитом и минватой, дела-
ем дополнительную приконь-
ковую вентиляцию, а в кирпич-
ных слоях под свесом пробива-
ем продушины. Тем самым до-
биваемся свободной циркуля-
ции воздуха на чердаке.

Результат мы увидели из
слухового окна. На кровле со-
седнего дома лежал толстый и
ровный, как на газоне, слой
снега. Никаких признаков под-
таивания. Хорошо заметен ряд
темных отверстий под свесом
крыши - те самые продушины.
И еще над коньком возвыша-
ются вентиляционные трубы
большого сечения.

Наверное, в этом есть
смысл. Но подождем, что пока-
жет практика.

Петр ПОЛЫНОВ

ЗАМЕНУ ЛОПАТЕ НАЙТИ СЛОЖНО

Новые указатели направления дви-
жения появятся до конца года во
всех подземных переходах города. 

Первый такой указатель появился в минувший по-
недельник в подземном переходе на Зацепском
Валу, по которому людской поток перетекает от

станции метро «Павелецкая» кольцевая к вокзалу.
Указатели в переходах не мелочь. В иных московских

«трубах» со сложной организацией выходов может за-
блудиться не только гость столицы, но и ее коренной
житель. Итак, теперь можно смело отправляться в под-
земные лабиринты.

Этот инвестиционный проект разработан и реализуется
корпорацией «Строй Инвест Проект М» по заказу ГУП
«Гормост». Объем планируемых инвестиций - 70 млн.

- Причем бюджетных средств не будет потрачено ни
копейки, - подчеркнул председатель совета директоров
корпорации «Строй Инвест Проект М» Игорь Иванцов. -
Как вы видите, под основным информационным бло-
ком располагается дополнительная панель желтого
цвета. Здесь на платной основе разместится коммерче-
ская информация о различных близлежащих объектах -
магазинах, супермаркетах, аптеках и т.д. Вырученные
средства будут направляться на техническое обустрой-
ство переходов, на поддержание информационных ука-
зателей в рабочем состоянии. Для удобства иностран-

ных туристов содержание указателей продублировано в
латинской транскрипции.

В ближайшее время новые указатели появятся в са-
мых сложных для ориентирования переходах -  сначала
в ЦАО, а затем и в остальных округах столицы.

И два слова о самих указателях. За счет применения
новых технологий они гораздо тоньше обычных - всего
пять сантиметров вместо двадцати. Изготовлены из
алюминиевого профиля и ударопрочного пластика. В
общем, вандалы отдыхают...

Петр ПОЛЫНОВ

ТЕПЕРЬ - НЕ ЗАБЛУДИМСЯ!
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На встрече был
дан подроб-
ный отчет по

итогам выполнения
социально-экономи-
ческой программы
развития района
Выхино-Жулебино
за 2003 год. Тональ-
ность докладов бы-
ла выдержана в ма-
жоре. Это и понят-
но, дела в районе
идут неплохо. При-
ведем несколько
цифр. В районе соз-
даны два ЕИРЦ, ра-
бота которых неод-
нократно отмеча-
лась с лучшей сто-
роны. Здесь все
1636 подъездов за-
крыты на кодовые
замки. Создано 25
ТСЖ, произведен
учет кондоминиу-
мов. На территории
района проводится
эксперимент по при-
влечению частной
компании к управ-
лению муниципаль-
ным жилым фон-
дом. В городском

конкурсе «Москов-
ский дворик» в но-
минации «Лучший
двор, благоустроен-
ный с участием жи-
телей» первое мес-
то присуждено дво-
ровой территории
по улице Приволь-
ная, дом 65/32. Ус-
пешно ведется ра-
бота по социальной
защите населения,
реформированию
коммунального хо-
зяйства, реконст-
рукции жилого фон-
да.

На встрече вы-
ступавшие отвеча-
ли на письменные
вопросы, решая на
месте многие из
них. Префект В. Зо-
тов, дав хорошую
оценку развитию
района Выхино-Жу-
лебино, подчерк-
нул, что подобные
встречи способст-
вуют улучшению
работы всех уров-
ней власти.

Игорь ЯСЮКОВ

...И НА ПРИВОЛЬНОЙ
ДВОР ЧТО НАДО

В прошлый четверг в ККЗ
«Волгоград» состоялась
встреча члена московского
правительства, префекта
ЮВАО Владимира Зотова,
представителей управы
района Выхино-Жулебино,
руководителей служб, под-
рядных и общественных ор-
ганизаций с населением
района. Встреча, первая в
этом году, проводилась в
соответствии с постановле-
нием правительства Москвы
«О мерах по улучшению ин-
формированности населе-
ния г. Москвы о деятельно-
сти органов власти».


